

Die „Sächsische Elbzeitung“ erscheint Dienstag, Donnerstag und Sonnabend. Die Ausgabe des Blattes erfolgt tags vorher Nachm. 4 Uhr. Abonnement-Preis vierthalbjährlich 1 M., 50 Pf., zweimallich 1 M., einmonatlich 50 Pf.

Einzelne Nummern 10 Pf. Postzeitungsbüchlein 6848.

Alle Kaiserl. Postanstalten, Postboten, sowie die Zeitungsträger nehmen stets Bestellungen auf die „Sächsische Elbzeitung“ an.

# Sächsische Elbzeitung.

## Amtsblatt

für das Königl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Schandau, sowie für den Stadtgemeinderat zu Hohnstein.

Mit „Illustrirt. Sonntagsblatt“. Mit humor. Beilage „Heiterblätter“.

Mit „Landwirtschaftl. Beilage“.

Inseraten-Annahmestellen: In Schandau: Expedition Haufenstraße 104, in Dresden und Leipzig: die Annoncen-Bureaus von Haase & Vogler, Invalidenbank und Rudolf Moos, in Frankfurt a. M.: G. L. Daube & Co.

Nr. 100.

Schandau, Donnerstag, den 27. August 1903.

47. Jahrgang.

### Amtlicher Teil.

#### Die Volksbibliothek,

beständig im älteren Schulgebäude, wird zu fleißiger Benutzung empfohlen. Ausgabe der Bücher Freitags von 4—5 Uhr nachmittags durch Herrn Lehrer Sommer.

Schandau, am 15. April 1903.

Der Ausschuss für die Verwaltung der Volksbibliothek.

Wied.

#### Holzversteigerung Mittelndorfer Staatsforstrevier:

Freitag, den 4. September 1903, vormittags 1/10 Uhr,

im Hotel „Lindenhof“ in Schandau:

460 weiche Stämme, 112 harte und 11737 weiche Klöber, 7100 weiche Reisslangen.

Sonnabend, den 5. September 1903, vorm. 10 Uhr,

in der Restauration „Kleiner Wasserfall“, Kirnischthalstraße: 77 rm harte und weiche Scheite, 102 rm harte und weiche Knüppel, 17 rm harte und weiche Boden, 5 rm weiche Brennrinde, 221 rm harte und weiche Neste.

Hgl. Forstrevierverwaltung Mittelndorf zu Altendorf u. Hgl. Forstrentamt

Schandau, am 26. August 1903.

Meissner.

Looss.

### Richtamtlischer Teil.

Die Lage im Ruhrkohlengebiet ist nach privaten Berichten fortgesetzte eine ernste, da die Bergleute die ihnen gemachten Angebote der Betriebsverwaltungen als nicht ausreichend erachteten und mit einem allgemeinen Ausstand drohen.

Am Kaiserlichen Hofe in Wien wird im kommenden Frühherbst außer Kaiser Wilhelm auch Zar Nikolaus als Gast erscheinen, doch trifft letzterer erst im September in Wien ein. Der „R. Sr. Br.“ aufgeht gedenkt der Zar fünf Tage in der österreichischen Hauptstadt zu verweilen. Graf Lambsdorff, der russische Minister des Auswärtigen wird sich hierbei, wie weiter verlautet, in der Begleitung seines kaiserlichen Herrn befinden, womit die hohe politische Bedeutung des bevorstehenden Zarenbesuches in Wien klar erwiesen wäre, auf die ja ohnehin die gegenwärtigen Balkanwirren hindeuten.

Die gegenwärtige Auwesenheit des Kaisers Franz Joseph in Pest wird, wie nunmehr feststeht, nicht die Lösung der ungarischen Kabinettsschlüsse zur Folge haben, trotz der fortgesetzten Empfänge hervorragender ungarischer Politiker. Voraussichtlich wird das zurückgetretene Ministerium Schuen-Hedervary noch auf längere Zeit hinaus die Geschäfte provisorisch weiter führen.

Die Trennung von Kirche und Staat in Frankreich ist jetzt vom Ministerpräsidenten Combes in einer Rede offen als in naher Zukunft beworblich hingestellt worden. Die sozialistische und radikale republikanische Presse spendet dieser Kundgebung des leitenden Staatsmannes lebhafte Beifall.

Das russische Demonstrationsgeschwader ist aus den türkischen Gewässern wieder nach Sebastopol zurückgekehrt, da die Pforte die prompte Erfüllung der sämtlichen an sie von Russland wegen der Ermordung des Konsuls Rostowski gestellten Forderungen zugesagt hat. Die diplomatischen Kreise von Wien und Konstantinopel betrachten die allgemeine politische Lage auf der Balkanhalbinsel infolge der Heimberufung des russischen Geschwaders als gebessert, doch nehmen sich die dortigen Verhältnisse immer noch ernst genug aus. Ist doch jetzt eine bulgarische Infanteriebande am Bosporus und eine andere bei Sinope am Schwarzen Meer aufgetaucht, also sowjauengen vor den Toren Konstantinopels. Die einberufenen albanischen Redifmanuschen bemeinen sich sehr unbarmhäbig und bedrohen die christliche Bevölkerung fortwährend.

In Monastir wurde der italienische Konsul von Soldaten beschimpft. — General Edil Poscha ist mit dem Überwachungsdienst auf der Orientbahmlinie Konstantinopel-Adrianopel beauftragt worden. Edil Poscha säuberte zeitweise das Vilajet Adrianopel von den dasselbst hausenden Räuberbanden. — Das russische Stationsschiff „Teres“ traf am Montag mit der Leiche des Konsuls Rostowski in Konstantinopel ein. Es fand ein Trauergottesdienst an Bord der „Teres“ statt, worauf das Schiff wieder in See ging, um die Leiche nach Russland zu bringen.

Die in Petersburg vor sich gehenden Besprechungen der beiderseitigen Regierungdelegierten über den deutsch-russischen Handelsvertrag werden vermutlich bis Anfang September zum einstweiligen Abschluss gelangen. Im Oktober soll dann die zweite Besprechung des Vertragsentwurfes stattfinden und zwar in Berlin. Über die Ergebnisse der bisherigen deutsch-russischen Handelsvertragshandlungen wird auf beiden Seiten strenges Stillschweigen beobachtet.

Der Unterwegsbesuch, den das deutsche Schlusschiff „Stosch“, welches befannlich auf einer Übungsfahrt nach West-Indien begriffen ist, in dem irischen Hafen Queenstown abstattete, hat dasselbst zu einem unangenehmen Zwischenfall geführt. Zwischen den ons Land gegangenen Mannschaften des „Stosch“ und englischen Artilleristen kam es infolge des herausfordernden Auftretens der letzteren zu einer blutigen Rauferei; infolgedessen lärmte der „Stosch“ seinen Aufenthalt in Queenstown ab und ging am 23. August nach Bilbao in See. Eine größere Bedeutung besitzt der Vorgang vor schwierig, vielleicht veranlaßt er aber die deutsche Marineverwaltung doch, mit den Besuchern ihrer Schiffe in England künftig sorgfamer zu sein.

König Eduard hat die Trauerkunde vom Tode Lord Salisbury mit den Ausdrücken tiefsten Bedauerns aufgenommen und den Verlust eines so großen Staatsmannes für England aufrichtig beklagt.

In jener, bei der welten Bebereitung d. W. von großer Wirkung, sind Montags, Mittwochs und Freitags bis spätestens vormittags 9 Uhr aufzugeben. Preis für die gespaltene Corpuzelle oder deren Raum 12 Pf. (stabularische und kompliziert, nach Übereinkunft).

„Gingefandt“ unterem Strich 80 Pf. die Zelle.

Bei Wiederholungen entsprechender Rabatt.